

べっぷ

市議会だより

2010.11.1

No. 99



平成22年7月26日に行われた第8回べっぷ子ども市議会

「別府市保健センターの設置及び 管理に関する条例の制定について」など可決

C O N T E N T S

P2～P3 議決内容ほか

P4 議案質疑「共同温泉・町内公民館に要する経費について」等

P5～P10 一般質問（19人が市政を問う）

P11 第8回べっぷ子ども市議会

P12 子ども市議会スナップ集

及び管理に関する条例の制定について

(原案可決)

別府市保健センターを設置することに伴い、条例を制定するものです。

締結について、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第2条の規定により、議会の議決を求めるものです。

又は処分に関する条例第2条の規定により、議会の議決を求めるものです。

◎別府市消防団員等公務災害補償条例の一部改正について

(原案可決)

非常勤消防団員等に係る損害補償の基準を定める政令の一部が改正され、児童扶養手当と非常勤消防団員等に係る損害補償との調整規定が改められたことに伴い、条例を改正するものです。

◎動産の取得について
(計2件について原案可決)

消防ポンプ自動車及び化学消防ポンプ自動車を買い入れることについて、議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第3条の規定により、議会の議決を求めるものです。

◎委員長 ○副委員長
○首藤 正 ○松川 峰生
穴井 宏二 加藤 信康
原田 孝司 荒金 卓雄
松川 章三 千代子
長野 恭紘 萩野 忠好
猿渡 久子 吉富 英三郎
黒木 愛一郎 平野 文活

9月10日、決算特別委員会が設置され、閉会中も引き続き継続して審査することとなりました。

※本年は、委員会機能強化を図るため、委員数の増員、審査方法の変更をし、より慎重な審査を行います。

その他の

決算

人事

次の方が、9月17日の本会議において、それぞれの委員に任命等の同意がなされました。

○別府市固定資産評価

審査委員会委員
徳田 靖之(再任)
永富 紹代(新任)

○人権擁護委員

林 道弘(再任)
安部 良子(再任)
内田 淳子(再任)
友永 良子(再任)
高森 克史(新任)

◎工事請負契約の締結について
(計3件について原案可決)
◇公宮西別府住宅
C 1棟新築工事

◇公宮西別府住宅
C 2棟新築工事

◇公宮西別府住宅
度別府市水道事業剰余金の処分について
(認定及び可決)

◎平成21年度別府市水道事業会計決算の認定及び平成21年度別府市水道事業剰余金の処分について
(認定及び可決)

それまでの工事請負契約の運動場改築工事

(継続審査)

9月定例会 会期の経過

9月 30日 議会運営委員会
9月 1日 本会議(請願の取り下げ、議案上程、提案理由の説明)
6日 本会議(議案質疑・委員会付託)
7日 本会議(一般質問)
8日 本会議(一般質問)、議会運営委員会
9日 本会議(一般質問)、議会報・ホームページ委員会
10日 本会議(一般質問)
14日 各常任委員会
17日 議会運営委員会、本会議
(上程中の全議案に対する委員長報告、討論、表决)

※次の定期会は11月29日(月)から12月15日(水)を予定しています。
(変更となる場合もあります。)

議員提出議案等

議員より2件、委員会より1件の意見書が提出され、可決されました。
可決された意見書は直ちに関係機関へ送付されました。

《議員提出議案》

- 完全な地上デジタル化放送の実施に向けて円滑な移行策を求める意見書 (原案可決)
- ひとり親家庭医療費助成制度並びに重度心身障害者医療費助成制度の拡充を求める意見書 (原案可決)

《委員会提出議案》

- ヒブワクチン、小児用肺炎球菌ワクチン及び子宮頸がん予防ワクチンの定期接種・無料化を求める意見書 (原案可決)

議案質疑

議案質疑は、執行部が提出した予算や条例などの議案に対し質疑を行います。

9月6日に4名の議員が行いましたが、そのうち主な質疑内容を掲載します。

共同温泉・町内公民館に要する経費について

今年の1月13日に発生しました大規模火災により焼失

した光町の此花温泉と光町1区町内公民館の再建に伴う補助金と貸付金の内容について

説明願いたい。

答 規定により、貸付金額は市有区営温泉の場合、工事に要した費用の50%以内とし、限度額が600万円となつています。また、補助金額は、貸付額が100万円以下の場合はその額とし、100万円以上の場合は上限が100万円となつてゐるため、貸付金・補助金合計700万円を計上しています。

公民館新築に係る部分としては、建築費の3分の1以内の限度額の700万円、また、公民館新設用地に係る部分については、建設のための接道確保等用地取得概算費用額の

3分の1の額に相当する260万円をお願いしています。

合計で貸付金は960万円を計上しています。

補助金については、公民館新築に係る部分として貸付額に応じた上限額150万円を、

また公民館新設用地取得に係る部分については、貸付額の20%に相当する額の52万円、合計で202万円の補助金を計上しています。貸付金、補助金の合計額としては、1千162万円となつていています。

これらの実際の執行に当たっては、自治会からの最終的な貸し付け希望額に応じ予算の範囲内で貸付金・補助金を決定したいと考えています。

問 市有区営温泉と市の関係について伺いたい。

答 市有温泉施設等使用貸借契約を交わしており、その中で貸し付け物件の維持補修及び保存、利用、改良などの行為をするために支出する経費は、すべて借り主が負担する

という契約を結んでいます。

また、市有区営温泉の火災保険については、市長名で契約を結んでおり、掛け金につ

いては、各自治会等に御負担をお願いしています。

今回の此花温泉の再建に当たり、建設費が保険金を超える見込みであるため、貸付金・補助金を補正予算で計上しています。

地元密着というのが原点であろうと思うが、具体的な内容について説明願いたい。

問 保健センターは、現実的に

地元密着というものが原点であろうと思うが、具体的な内容について説明願いたい。

問 保健センターの設置につ

いては多くの市民の方からも要望をいただいていた中、通

常の保健センターの業務に加

えて、医師会、歯科医師会、

薬剤師会の協力をいただいて

診療所機能を設けています。

また、たくさんの市民の方

に利用していただくために、

これまで他の会場において実

施していた乳幼児の健診や料

理教室に加えて、新たな事業

として、きめ細かな健康相談

会等も保健センターで実施し

ていきたいと考えています。

保健センター管理等に要する経費について

問 経費の内訳等について説明願いたい。

答 施設の管理費関係経費4カ月分と、落成式等の記念行事の関係経費を計上しています。

問 市有区営温泉と市の関係について伺いたい。

答 施設の管理費関係については、清掃、警備、ごみ処理等の委託料、また光熱水費などが主な予算となつておらず、この管理費のうち医師会、歯科

医師会部分の光熱水費等につ

いては、実費負担をしていた

だくことになっています。

一般質問

一般質問は、市の行政全般にわたり事務の執行状況や将来に対する方針などを質問するものです。

9月7日から10日の4日間、19名の議員が市当局の見解をただしました。

主な内容は次のとおりです。



問 平成18年に3年から4年後、図書館の収納は限界になると考えるとのことだった。図書館運営専門家を設計段階からかかわらせ、単独建物を簡素に、本とサービスは充実した市直営の新図書館が必要。教育委員会が、主導権を持つて早急に建設していただきたい。

答 市直営の図書館の充実が必要。関係各課と十分に協議

市立図書館建設と発掘品の展示

日本共産党議員団

野田 紀子 議員

出土された土器などの展示物

し、教育委員会として責任を持つて、その方向に行きたいという決意である。

問 別府には縄文時代から人が住んでいたようである。古墳や住居跡の発掘で出土した土器等は、別府市美術館にも展示してあるが、手狭でゴタゴタと並べ、壁の歴史年表は奈良時代から表示し、それ以前は省略している。教育的効果はない。教育、展示、出土品の保管、復元作業、調査研究の場所が必要である。「野口ふれあい交流センター」の一部を利用してはどうか。

答 教室棟の一部を利用して埋蔵文化財の展示室や保管庫。また、資料整理や、子ども達ができる施設の設置を検討している。

全国学力テストでの別府市の現状は

自民党議員団

松川 峰生 議員

問 今年度の全国学力テスト

は従来の全員参加から、全体の3割を取り出す抽出方式に切り替え実施されたが、別府市のテストの結果はどうであったか。

答 別府市の抽出校は小学校7校、中学校6校です。抽出方法は、文部科学省からの指示によります。抽出されなかつた学校については、すべての学校が希望参加という形で参加しました。抽出校の結果については、全国の平均正答率(平均点)に達しておりません。なお、希望校についても同じ傾向にあります。

問 別府市の結果は、全国平均・県平均でも全てで下回り厳しい状況であるが、教育委員会としては、今後どのように取り組みを行っていくのか。

答 全国及び県平均に達していないことは大変遺憾であり、まずは、全国・県平均に到達することを目指として取り組みの充実を図らなければならぬと考えております。また、学校間の格差が依然ありますので、その格差を是正するため別府市の全ての学校・学級が同一歩調に徹底し、取り組

む事項を具体的に設定して進めて参ります。

南部振興について

市民みんなの会

國実 久夫 議員

は従来の全員参加から、全体の3割を取り出す抽出方式に切り替え実施されたが、別府市のテストの結果はどうであ

る事項を具体的に設定して進

む事項を具体的に設定して進

いる都市計画道路浜脇河内線(県道別府挾間線)は、湯都ピア浜脇に面した都市計画道路浜脇丸尾線に接続し、東蓮田的ケ浜線を経由して、市道秋葉通線に接続する計画となつています。東蓮田的ケ浜線

は、旧南小学校跡地の東側の旧国道ではなく、跡地の西側を通る計画となっています。現在、長期未着手の都市計画前述の湯都ピア浜脇から市道秋葉通線までについては、必

市内業者に仕事を 国保税引き下げを

日本共産党議員団

平野 文活 議員

市と商工会議所の「企業
景況調査」によれば、ゆめタ
ウンオープンによる経済波及
効果は大幅なマイナスになっ
ている。とくに中心市街地の
落ち込みはひどい。市長選挙
の前にゆめタウン誘致の功罪
について、正確な調査をすべ
きだ。

答 市の独自調査は困難。國
の商業統計調査などの結果を
待つ。

問 火災による焼死防止のた
め、低所得者に住宅用火災警
報器設置の助成を。

答 「自らの命は自らが守る」
の原則のもとに、自己責任で
設置してほしい。

問 テレビ難民を生まないた
め低所得者に地デジチューナ
ーの支援を。

答 国などに要望を伝える。
業者の仕事確保のために
も、住宅リフォーム助成制度

の創設を。

答 市としての実施は困難。

問 別府市は国保税を低く抑
えるための支援金を、長年負
担してこなかった。国保税の
引き下げのために一般会計か

らの繰り入れを。また生活困
窮者には市独自の減免制度を。
答 いま以上の繰り入れや減
免制度は困難。

中国からの観光客 受け入れについて

自民党議員団

乙咩 千代子 議員

問 上海万博において観光庁
主催のイベント「ビジット・
ジャパン・フェスティバル」

の一環として、別府観光をP
Rする別府ワーケークが開催さ
れるとお聞きいたしました。

今後、中国からのお客様が多
くなると考えられますが、お

迎えする側としてどのように
課題がありますか。

答 まず、一般的な課題とし
て、日本との距離の近さの割
に他国と比較して旅行価格が

高いこと。また、優秀な中國
語ガイドが不足していること
や、交通案内や観光地案内な
どの中国語表示が少ないと
が課題ではないかと考えられ
ます。

問 課題への対応等を含めて、
今後の具体的な取り組みにつ
いてお答えください。

答 個人観光ビザの解禁とな
った現在、今後多くの訪日觀
光客増加が見込まれると考え
られますので、上海万博觀光
宣伝事業で構築出来ました幅
広い人脈の活用、中國觀光客
の特性やニーズを十分に把握
した優秀な通訳ガイドの養成、
お客様を迎える都市としての
觀光案内板等の充実に努めて
まいります。

答 個人観光ビザの解禁とな
った現在、今後多くの訪日觀
光客増加が見込まれると考え
られますので、上海万博觀光
宣伝事業で構築出来ました幅
広い人脈の活用、中國觀光客
の特性やニーズを十分に把握
した優秀な通訳ガイドの養成、
お客様を迎える都市としての
觀光案内板等の充実に努めて
まいります。

はどうなっているか。

答 市外からの車の通過が見
込まれる国道10号線等の幹線
道路沿いのローソン9店舗に
ついて、觀光客から多数のご
請求をいたしております觀

光案内地図や、別府の食観光
パンフレットを準備し、お客
様にご提供していただくよう
お願いしました。現在、市内

全店舗において觀光マップ等
の提供が可能か確認中とのこ
とで、9月中旬ごろには提供
ができる予定です。

答 早い対応に感謝申し上げ
たい。コンビニは誰もが気軽に
立ち寄れる、年中無休で24
時間営業であり、顔と顔を合
がができる予定です。

答 観光地図のみならず、食
ンビニも含めた展開の大成功
を祈りたい。

答 観光地図のみならず、食
ンビニも含めた展開の大成功
を祈りたい。

わせて訪れたい所などを案内
し、觀光客をおもてなしする。

別府に好印象を持つてもらう
のに打ってつけの場であると
思う。私もいくつかの店舗を
回ったが、「旅行客からの道

案内等の問い合わせが多い。」
と聞きました。今後、他のコ

ンビニも含めた展開の大成功
を祈りたい。

案内等の問い合わせが多い。」
と聞きました。今後、他のコ

ンビニも含めた展開の大成功
を祈りたい。

案内等の問い合わせが多い。」
と聞きました。今後、他のコ

ンビニも含めた展開の大成功
を祈りたい。

まちなか観光案内所 について

新創世会

長野 恒紘 議員

問 国が本格的に海外からの
觀光客誘致について動き出し
た。中国からの觀光客に対し
ての要件緩和などもその典型

例だろう。觀光を資源と見て、
にお金を落としてもらい、そ
のお金で市民が豊かになると
いう考え方こそ今後の国際觀



まちなか観光案内所 について

公明党

穴井 宏一 議員

問 6月議会で質問した「コ
ンビニを活用したまちなか觀
光案内所」について進捗状況

いるが、別府市としてどのように考へているのか。

答 これは国保の財政安定化を図るために大分県においても検討委員会が設置され協議が進められている。別府市としては、これ以上の国保及び国保加入者の負担を増やすなことを念頭に置き取り組んでいる。

浜田市政下の観光浮揚施策について

市民の声クラブ

池田 康雄 議員

問 平成15年6月の浜田市長誕生直後の議会で、市長は市内外の全国的世界的知識人、専門家を招集して「別府観光推進戦略会議」を設立することを宣言した。にもかかわらず7年経過しながら別府観光はない。その大きな要因の一つに市長はその会議が提唱している、短・中期の各11項目の具体的施策を実現していないことにあるのではないか。



整備が進む「第4埠頭」

大分県の地震被害想定について

行財政改革クラブ

泉 武弘 議員

答 確かに提言された項目が実現できていないことは認められるが、ONSENツーリズムの概念を大切にしながら、いま一生懸命に取り組んでいます。

問 大分県は平成20年3月に、県内全域で被害が想定される5地震6ケースについて「地震被害について被害想定調査」を実施しました。調査によると、別府く万年山の活断層で、冬18時にマグニチュード7.2程度の地震が発生した場合、全壊・焼失家屋6万3913、半壊4万1713の被害が想定されています。地震による同時出火に対応できるのか。

答 来年度から、清掃活動の対象個所に加えたい。

海岸海浜清掃奉仕活動について

公明党
荒金 卓雄 議員

問 7月の海岸海浜清掃奉仕活動の実施状況は。

答 平成2年度から今年で21年目。今年度は7月18日に、朝8時から約1時間、スパビーチ、上人ヶ浜、関の江海岸、

て歩き、座ることのできない状況は飼い主のマナーの問題だけとして看過できないと考える。快適な空間づくりの一歩を踏み出すべきだ。

見く府内く三佐に続いている。地震調査会は、別府く万年山活断層の地震発生を危惧している。別府市は、大分県減災アクションプログラムに沿つて、木造住宅や学校、保育園などの耐震化や家具等の固定化を進める責務を負っています。また、住宅の耐震工事60万円の補助金を出してはいるが進んでいない。補助金の増額など減災のために予算を配分して早急に耐震化を進めるべきですが見解を求めます。

答 いかに別府が活断層の上有るか改めて恐怖を感じる。十分な対応をしていきたい。



多数の参加がある海岸海浜清掃

6漁港で143団体と個人参加の2千330名の市民が参加した。ごみ収集量は約14トンで、別府市民の1日の排出量の10・5%に相当する。

事業で海岸整備が進み、今年は餅ヶ浜ビーチ（里浜）の素晴らしい砂浜が完成した。この砂浜も清掃箇所には非加えてほしい。

問 近年、国・県・市の共同事業で海岸整備が進み、今年は餅ヶ浜ビーチ（里浜）の素晴らしい砂浜が完成した。この砂浜も清掃箇所には非加えてほしい。

作業手順を見直すべきだ。

答 手順の見直しは、餅ケ浜ビーチを加える来年度の実施状況を検証してから見直したい。

問 砂浜でごみを収集するのに、便利な「ふるい」を使つたらどうか。

答 今年は、ごみ収集がしやすい様に「ザル」を購入して使用した。来年度は、「ふるい」を購入したい。

社会福祉会館の目的と利用状況について

自民党議員団

吉富 英二郎 議員

問 別府市社会福祉会館は、

福祉活動の拠点として、また、障がい者や福祉関係者の連絡調整の場として福祉ニーズに積極的に対応し、さらには市民への文化活動の推進、生きがいを持つて明るく楽しく暮らしていく社会づくりの場を目的としていると言うが、現実の問題として障がい者用駐車場は車2台分、障がい者



福祉活動の拠点「別府市社会福祉会館」

用トイレは1つしかなく、福祉活動の拠点と言いながら、施設の使用にあたり福祉団体利用者の利便等については全く配慮がなされていない。利

用者等の意見及び要望を把握するため、利用者等を対象としたアンケート調査等を実施すべきではないか。

答 社会福祉会館の運営管理等につきましては、現在、指定管理者となつております別府市社会福祉協議会に任せています。社会福祉協議会との基本協定書の中に、平成22年4月1日付で利用者等へのアンケート調査を実施することを盛り込んでいますので、調

定管理者となつております別府市社会福祉協議会に任せています。社会福祉協議会との基本協定書の中に、平成22年4月1日付で利用者等へのアンケート調査を実施することを盛り込んでいますので、調

定管理者となつております別府市社会福祉協議会に任せています。社会福祉協議会との基本協定書の中に、平成22年4月1日付で利用者等へのアンケート調査を実施することを盛り込んでいますので、調

市長退職金の大引き下げを

日本共産党議員団

猿渡 久子 議員

問 選挙のたびに支給される市長など特別職の退職金の額は。

答 4年間で、市長は約2千620万円、副市長は約1千500万円、教育長は約596万円、水道企業管理者は約586万円となつていて。

中国人観光客誘致元年を期待して

自民党議員団

清成 宣明 議員

問 別府市長の退職金は、全国類似団体及び県下でも支給率が一番高い。市民所得は低く国保税は全国トップクラスに高い状況がある一方で、特別職退職金は大幅引き下げるべき。せめて半額カットを。市長自ら引き下げの姿勢を示すべき。

答 退職金の問題は、どなたが市長になつても職責や状況等を、公正な立場の第三者機

査結果を踏まえて改善すべき点は早急に改善していきたいと考えております。

答 宇佐市や日田市は市長の任期中半額カットしている。前回は受け取つた後引き下が、今度は大幅引き下げた額で受け取るべき。小中学校や幼稚園に早急に扇風機の設置を。

答 計画的に早期に設置したい。小中学校や幼稚園に早急に扇風機の設置を。

答 関係各種団体、企業と連携を密に先進地を学び、リピート客としてまた訪れてもらえるような企画、おもてなしを考慮に入れながら努力を重ねてまいりたい。市民に対してアピールし、継続できるよう、またAPUをはじめ留学生のみなさんにも協力していただき、文字どおり国際観光温泉文化都市を目指したい。

答 先進地に学び、将来に貢献できる体制づくりに、空路開設をも視野に入れた観光行政に期待する。

をしてでも万全を期すべきである。査証をはじめとする規制緩和はいいことばかりではなく、問題点も多く、1日も早い取り組みを期待する。通訳、ガイドはもちろん、カード問題等々、事前に解決しておかねばならない事に真剣に取り組んでほしい。

関の特別職等報酬審議会に判断していただくのがよい。11月に審議会を開くが、引き下げの方向で審議されるものと理解している。



第8回

べっぷ子ども市議会

平成22年7月26日に
開会されました。

子ども市議会について

趣旨

各小中学校の代表者が議員となって自分たちの住んでいる別府の諸問題、未来について、自ら課題を見つけ自ら考え、模擬市議会を体験することにより、市議会の重要性とふるさと別府を愛することの大切さを学ぶとともに、子どもたちから出された真摯な提案や課題などを今後の市政運営に活用するため開会するものです。

参加者

○子ども議員 各小学校高学年の代表者（15名）

各中学校の代表者（8名）

○執行部 市長・副市長・教育長・水道局長ほか各部長

○その他 議長・副議長・子ども会を支える議員連盟議員・市子連会長・市P連会長・関係者

内容

○子ども議員の中から選出された議長、副議長が議事を進行する。

○子ども議員が市執行部（市長ほか）に質問し、答弁を求める（一般質問）。

○子ども議員が市に対して提言を行なう。

○「子ども宣言」を採択する。

『別府と私たち』子ども宣言

私達は、日本有数の温泉地「別府」で今まで過ごしてきました。その中でたくさんの事を学び、経験しました。そして今日、この子ども市議会を通して別府についてもっと深く考えることができました。

別府市は山と海に囲まれ、豊富な温泉や、伝統工芸竹細工、湯けむりなどの美しい景観があります。さらに、別府市民や別府に住んでいる外国の人たち皆が別府を愛しています。

私達が大人になって、社会に出たときも別府市で過ごせて幸せだと思えるように、次のことを誓います。

- 1 別府市に住む外国人たちとの文化の違いを理解し合い、協力して、さらに過ごしやすい別府にします。
- 2 観光客のみなさまが、また来てくださるように、温かくお迎えし、気持ちよくお送りします。
- 3 別府で過ごしてきたことに誇りを持ち、充実した毎日を過ごします。

以上のことを行ないます。



平成22年7月26日 べっぷ子ども市議会

第3回「子ども市議会」提言

- 1 留学生と交流を深める機会を設け、別府を「第2のふるさと」と言ってもらえるようなまちづくりをしてほしい。
- 2 星がとても綺麗にみえる少年自然の家「おじか」に、プラネタリウムを建設して、町おこしにつなげてもらいたい。
- 3 今後、校舎の改修工事など小中学校の設備について考える機会がある時に、私たち生徒の意見を聞いて、一部でも取り入れてほしい。
- 4 別府の良さをたくさんの人々に知ってもらい、観光客に来てもらうには、まずは別府市民自身が別府市の観光スポットについて知り、実際に体験して感じることが必要なので、観光スポットを、親しみを感じ、訪れやすいものとしてほしい。

第8回

**べっぷ
子ども市議会
スナップ集**

議長



大野 桃菜 議員
(朝日中学校 3年)

副議長



河野 幸正 議員
(鶴見台中学校 2年)

一般質問



木崎 晴崇 議員
(青山小学校 6年)



藤内 裕夢 議員
(上人小学校 6年)



松元 真仁 議員
(南小学校 6年)



佐藤 康義 議員
(西小学校 6年)



加藤 春樹 議員
(南立石小学校 6年)



山口 萌 議員
(東山小学校 6年)



河野 稲佳 議員
(石垣小学校 6年)



堀 優香 議員
(緑丘小学校 6年)



平江 天希 議員
(亀川小学校 6年)



松本 美月 議員
(春木川小学校 6年)



伊藤 健太 議員
(大平山小学校 6年)



峰 桃花 議員
(別府中央小学校 6年)



古賀 華季 議員
(朝日小学校 6年)



小手川 雄紀 議員
(境川小学校 6年)



山形 莉沙 議員
(鶴見小学校 6年)

提言



國賽 遼河 議員
(浜脇中学校 2年)



安部 厚希 議員
(東山中学校 2年)



清末 有紀 議員
(山の手中学校 2年)



久知良 桃花 議員
(北部中学校 3年)

子ども宣言



興田 航平 議員
(中部中学校 3年)

謝辞



吉田 麻純 議員
(青山中学校 2年)

